



COMMUNIQUÉ

Bourse Fernand-Seguin 2024 : la relève en journalisme scientifique francophone

Louise Toutée est récompensée par un prix prestigieux

Montréal, le 7 juin 2024 - L'Association des communicateurs scientifiques du Québec (ACS) et Radio-Canada ont le plaisir de décerner la bourse Fernand-Seguin 2024 à Louise Toutée.

Avec son article intitulé « [La neurodiversité sous la loupe de l'évolution](#) », Louise Toutée remporte un prix d'une valeur équivalant à plus de 20 000 \$ en argent et en stages. En plus de recevoir une bourse de 12 000 \$, Louise Toutée sera accueillie par Radio-Canada pour trois mois de stage, notamment au sein des émissions Découverte, La semaine verte et Les années lumières. Elle effectuera un mois de stage rémunéré aux quotidiens Le Soleil et La Presse, ainsi que chez un partenaire d'accueil de son choix parmi l'Agence Science-Pressé, CRÉO, les Publications BLD (Curium, Les Débrouillards, Les Explorateurs), Québec Oiseaux et Québec Science. Enfin, elle aura la possibilité de réaliser un stage à Paris, en France, au sein d'un journal ou magazine scientifique.

« C'est un grand honneur de remporter la bourse Fernand-Seguin. Les émissions que je vais découvrir en tant que stagiaire sont celles que j'écoutais enfant. C'est surréaliste de penser que je vais y participer. J'ai hâte et je me sens très chanceuse! » - Louise Toutée, lauréate de la bourse Fernand-Seguin 2024.

À propos de la bourse Fernand-Seguin

La bourse Fernand-Seguin a été créée en 1981 à la mémoire du premier vulgarisateur scientifique à la radio et à la télévision de langue française au Canada, dont le talent et la passion pour les sciences ont marqué toute une génération. L'ACS, Radio-Canada et leurs partenaires sont fiers de lui rendre hommage chaque année par la tenue de ce concours. Plusieurs récipiendaires de la bourse occupent aujourd'hui des postes clés en journalisme scientifique et en culture scientifique, ce qui atteste de l'impact de ce concours dans la diffusion des sciences au Québec.

Les partenaires de la bourse Fernand-Seguin

La bourse Fernand-Seguin est rendue possible grâce au concours de plusieurs partenaires financiers, qui ont tous à cœur la qualité de l'information scientifique au Québec et la relève en journalisme scientifique. Outre son partenaire principal, [Radio-](#)

Canada, l'ACS remercie le [Fonds de Recherche du Québec \(FRQ\)](#), [Rio Tinto](#), [Le Soleil](#) et [La Presse](#).

L'ACS tient également à remercier les médias et organismes d'accueil de la bourse, soit [l'Agence Science-Pressé](#), [CRÉO](#), les [Publications BLD](#) (Curium, Les Débrouillards, Les Explorateurs), le regroupement [QuébecOiseaux](#) et [Québec Science](#), ainsi que les partenaires de promotion de la bourse, soit [l'Acfas](#), la [Maison des étudiants canadiens](#) et le magazine [Nature Sauvage](#).

Dévoilement des récipiendaires des prix de l'ACS

La lauréate de l'édition 2024 de la bourse Fernand-Seguin a été dévoilée lors du Gala annuel de l'ACS, tenu à la salle polyvalente du pavillon Sherbrooke de l'UQAM, à Montréal, le 6 juin 2024.

À propos de l'Association des communicateurs scientifiques du Québec

L'Association des communicateurs scientifiques du Québec (ACS) regroupe les professionnelles et les professionnels de la communication scientifique au Québec. Depuis sa création, en 1977, elle soutient ses membres en contribuant à leur développement professionnel et en travaillant à accroître la qualité et la visibilité de l'information francophone à caractère scientifique. Elle poursuit également l'objectif de sensibiliser la population, les entreprises et les décideurs à l'importance de la culture scientifique dans la vie citoyenne.

L'ACS gère trois concours annuels en journalisme et culture scientifiques, la bourse Fernand-Seguin, le prix Hubert-Reeves et le prix Thérèse-Patry. Elle offre en outre à la communauté, par l'entremise de ses formations et de son réseau d'experts, une expertise pratique en communication et en vulgarisation scientifiques.

Pour toute information

Informations complémentaires, visuels :
Audrey Herrmann, coordonnatrice administrative
Association des communicateurs scientifiques du Québec (ACS)
Courriel : acs@acs.qc.ca

Demandes d'entrevue :
Odrey Bégin, responsable des communications
Association des communicateurs scientifiques du Québec (ACS)
Courriel : media@acs.qc.ca

Visuels

[Louise Toutée](#) (crédit photo : Louise Toutée)